
500. Montagsmahnwache Dreyeckland auf dem Neutorplatz in Breisach am 16.11.2020 
 
 
J'étais présent ce soir à la 500e (et peut-être dernière) Mahnwache de Breisach avec Suzy 
Rousselot et Gustav Rosa ainsi que de nombreux élus du Bade-Wurtemberg ! J'y ai pris la 
parole (en allemand) en ma qualité de porte-parole d'EELV Alsace et d'élu muhousien. 
L'occasion de dénoncer ce projet insensé de technocentre à Fessenheim... Le nucléaire à 
peine sorti par la porte revient par la fenêtre ! 
 
 
Très estimé.e.s ami.e.s de la Mahnwache, 
 
Je vous remercie sincèrement pour cette invitation à la 500ème Mahnwache : plus de 500 
semaines depuis la catastrophe de Fukushima et malgré tout bon sens, la menace nucléaire 
n'est toujours pas derrière nous. Elle ne sera d'ailleurs jamais derrière nous. Fessenheim est 
fermée et c'est une premier pas de l'avant. Mais en même temps, le gouvernement français 
veut continuer à soutenir cette source d'énergie mortelle. EPR de Flamanville, Stockage des 
déchets à Bure : 2 pas en arrière. 100 000 ans sous nos pieds... 
 
Nous nous retrouvons aujourd'hui pour parler du projet de technocentre. Nous le combattons 
car il est une tentative de plus de dire : « Regardez, nous pouvons ré-utiliser les métaux 
irradiés de nos centrales ! Les centrales nucléaires sont recyclables, donc écolos ! On s'en 
fiche combien de matériaux contaminés (irradiés) transiteront chaque année par Fessen-
heim. On s'en fiche, si ces métaux sont retravaillés en objets du quotidiens arrivent dans nos 
maisons. On s'en fiche des impacts probables sur la santé. 
Pourtant, il existe une économie sans nucléaire. Il existe une économie pour nos pays, qui 
ne représente pas un héritage empoisonné pour les générations futures. Et c'est aussi possi-
ble à Fessenheim. 
 
En France, nous avons rarement à l'esprit les impacts gloabaux de l'énergie nucléaire. Mais 
notre Wombat contre l'industrie nucléaire s'étend à la terre entière. Là où on trouve des 
mines d'uranium, là où on raffine et transporte les yellow cakes, là où on trouve des centrales 
nucléaires, et bien sûr, là où on va enterrer les déchets pour 100 000 ans. Nulle part l'énergie 
nucléaire n'est saine pour l'humanité et partout, nous devons la combattre. 
 
Nous, les verts, travaillons pour une société plus juste. Nous n'acceptons ni l'exploitation de 
la nature, ni l'indignité des personnes, qu'importe d'où elles viennent. Nous travaillons contre 
les politiques qui disent que c'est ok si la majorité est exploitée ou vit dans l'insécurité du 
moment que d'autres vivent dans l'opulence. L'industrie nucléaire est un exemple fort de 
cette manière de penser. A Fessenheim, nous préférons des emplois locaux et éthiques à la 
prolongation du projet nucléaire. 
 
C'est pourquoi, au nom des écologistes français, je veus dire un grand merci à la Mahn-
wache. Vous êtes un modèle de la résistance pacifique et résolue, un modèle pour nous 
tous. 
 
Merci ! 
 
Loïc Minery, porte-parole d'EELV Alsace et élu muhousien. 
 
 
 


